

El BCE eleva tipos hasta el 3,5% pero evita comprometerse con futuras subidas

Lagarde asegura que se vigilará la estabilidad financiera ante las crisis bancarias

**PIERGIORGIO M. SANDRI
LUIS FEDERICO FLORIO**
Barcelona

Guión cumplido. Promesa mantenida. Sin cambio de rumbo. El Banco Central Europeo (BCE) decidió ayer subir el precio del dinero 50 puntos básicos hasta el 3,50%. “Se prevé que la inflación se mantenga demasiado alta durante demasiado tiempo”, fue la frase elegida para justificar el aumento de los tipos.

Pero la entidad que preside Christine Lagarde concedió también un guiño a los mercados, después de la reciente crisis bancaria tras el colapso de Silicon Valley Bank (SVB) y Credit Suisse: añadió que vigilarán de cerca “la estabilidad financiera”, una misión que es compatible, según la francesa, con la batalla para frenar la inflación.

“El BCE ha decidido mantener la anunciada subida de me-

frente a un dilema. O cumplía con su promesa y su objetivo de bajar la inflación hasta el 2% (ya que la subyacente se encuentra en niveles que son más del doble de lo deseado). O bien insuflaba aire a los mercados, tocados por las crisis bancarias, re-

ducía o suspendía los incrementos del precio del dinero y evitaba así ahogar la economía más de lo necesario. Al final, en una hábil jugada salomónica, dio fe a la palabra dada, se mantuvo firme con su misión pero en paralelo dijo que ofrecerá to-

dos los instrumentos necesarios para garantizar solidez a la banca. Así lo reconocieron varios analistas en sus informes.

“De todos los grandes bancos centrales, el BCE era probablemente el que tenía menos flexibilidad para hacer una pausa

debido a que llegó tan tarde a la fiesta del endurecimiento y, por tanto, va por detrás de la curva”, indicaba en una nota Craig Erlam, de Oanda. “Las posibles fragilidades del sistema bancario deben abordarse con instrumentos de política distintos de

“Se prevé que la inflación se mantenga demasiado alta durante demasiado tiempo”, dijo Lagarde

dio punto en los tipos de interés, privilegiando su credibilidad en la lucha para controlar la inflación pero sin comprometerse a decisiones futuras”, destacó el profesor del IESE, Xavier Vives. “Al mismo tiempo recordó que está preparado para ofrecer liquidez a los bancos si es necesario así como a los países si hay tensiones en la deuda soberana”, añadió.

En efecto, la entidad que preside Lagarde se encontraba



La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, durante la comparecencia de ayer

